# Mirando al norte

Patxi Xabier FERNANDEZ

ediciones de

cambio.

Cuando llega el verano, todos corren raudos y presurosos a loar las infinitas posibilidades de los parajes vasco-franceses, de los del sur de Francia a secas, e incluso algunos hablan de los hermanos del norte vasco. Cada x semanas editan lujosos suplementos sobre las excelencias de lo que comúnmente denominamos Iparralde, e incluso, cuando cíclicamente también se producen detenciones, destacan a sus más aguerridos reporteros a Baiona bajo el epígrafe de enviados especiales.

- Lo de ayer, sintomático y esclare-cedor. "Euskaldunon Egunkaria", que trata a las provincias del norte con preferencial interés, eligió para su aper-tura el acuerdo entre Seaska y el mi-nistro de Educación del Estado francés: «Seaska eta Bayrou ministroak elkargo soeaska eta Bayrou ministroak elkargo kontratua izenpetu dute», para añadir las dudas que asaltan a los responsables de Seaska: «Akordio honek "aurrerapenak eta injustiziak" dituela dio Filipe Goietxek». Y con las líneas que este periódico editó ayer sobre el histórico acuerdo, sa acabó la cura de daba. Un acuerdo, se acabó lo que se daba. He mirado, no voy a decir con lupa pero sí con esmero, el resto de periódicos que se editan por estos lares y vamos a re-sumir, en breves líneas lo publicado: ...... En los puntos puede poner el lector lo que desee porque nadie publicó nada y no creo que se hicieran ediciones de cambio. Si así fuera, me

la envainaría.

Que "El Correo Español", "El

Mundo" o "DV" estén más preocupados por el trasvase Tajo-Segura y las cuitas Bono-González es comprensible, pero que "Deia" le ofrezca la fotografía de primera al evento y no in-cluya línea alguna sobre el pacto Seaska-Bayrou es deprimente, aunque fiel reflejo de lo que le importa lo que se cuece por el norte al diario jelkide, quizá más preocupado de las transfron-terizas fotos de dirigentes de tercios,

cuartos o unidades autonómicas sando de paso para la revista "Atlán-En los puntos tica". Sí que destaca el mismo rotativo puede poner que «Cuatro jóvenes encuentran casi tres millones en Gasteiz y los entregan el lector lo a la Policía», notición dados los que desee tiempos que corren, aunque los momentáneos y efímeros beneficiarios porque nadie quizá temieron ser víctimas de algún publicó nada reality-vacilón de los que tanto están en v no creo que se hicieran

Mirando al norte no, pero los aficio-nados musicales, además de la cita de mañana con Pink Floyd en Anoeta, estuvieron el viernes atentos al gratuito festival de UB-40 en la localidad vizcaina de Gorliz, Era de balde y se pre-veía colapso. Tres versiones. "El veía colapso. Tres versiones. "El Mundo", bajo el pomposo epígrafe de El Mundo por Testigo: «Un cierto desconcierto» «Llegar al concierto de UB-40, una tarea ardua». "Deia": «Las carreteras de Bizkaia registaron normalidad a pesar de la salida del puente y el concierto de Gorliz» «Un descarrila miento técnico sin heridos interrumpió el servicio de trenes horas antes de la actuación» «Alrededor de 50.000 personas presenciaron el macroconcierto de "UB-40" en la playa de Gorliz» y "El Correo Español": «El concierto de UB 40 en Gorliz colapsó el transporte férreo de viajeros en toda la margen

derecha». ¿Hubo o no colapso?
Para terminar por hoy, "ABC" abre mirando atrás, sin ira suponemos, con una portada "heavy" en la que se ven los rostros enfrentados de dos ilustres extintos: un tal Francisco Franco y Juan de Borbón con un titular lleno de ambigüedad: «Veinticinco años des-pués» para desfacer el entuerto y hablar de que a Franco le salió por la culata lo del atado y bien atado, «con un príncipe que el suponía dócil y entregado a los Principios y Leyes del Movimiento nacional». Aún así, todavía siguen mirando al norte, mientras cada año que pasa Franco se acerca más a un rebelde marinerito de agua dulce.

1054

TXILLARDEGI / Hizkuntzalari eta idazlea

Bakantzek, besteak beste. gauza baterako balio izaten dute: geure burua berraurkitu eta, agian, pittin bat bederen pentsatzeko.

Aurtengo udan besterik ere eskaini zaigu; eta gogoeta-gai berririk idaroki.

«SL-9» kometaren erorketa gertatu da gure begien aurrean. Jupiter plane taren kontra zartatu da, sekulako leherien gure begien aurrean mamituz. Ikuskari apana

Poeten esanak ukatuz, zeru «bare eta ha ketsu» horretan, sekulakoak gertatzen direk frogatu dugu berriro. Oso noiztenka gure egn eskala\*ren arabera. Baina nondik nora gu naturaren metro egokia? Alde batera utzi behar ge nuke antropozentrismo harro eta alienatzaile

Horretara dator artikuluaren titulua; astrono mizaleek berehala somatu duketenez.

1054ko uztailaren 4an, Yang Wai-tek tanatar astronomilariak idatzita utzi zuenez, izr berri harrigarri bat piztu zen zeruan Tanna konstelazioaren inguruan. 23 egunez egu osoan barrena ikusi ahal izan zen izar hura (gu «supernova» bat esango genuke).

Mende mordo bat pasa zen kronikariaren gertakari hura eta gure «Karramarroaren Kons telazioa» lotu arte. Gaur hori gauza frogata

Orain dela zazpi bat mila urte (Kristo baino 5.000 urte lehenago, hitz batez) sekulako leherketa bat gertatu zen. Urrun xamar: gugandii berrogeita hamasei mila Bilioi (/B/bai) kilome trotara. Gaur egun, leherketaren ondoren gasak 1.000 kilometro segundoko ziztua urruntzen dira leherketa-gunetik!... Mila urtz geroztik horrela.

Eskala horretan, jakina, hutsaren hurrens grela argi agertzen da. Kosmoaren mailan tugurriak ere ez garela. Eta gure arteko enisti eta iskanbilak, txingurri ahantzien arteko ib-

Gauza hauek jakiteak batzuk tristatu egita

Baina egiari berea ematea, osasungarri genu-

Horra hor «Ortze barea»ren isila eta balea

tzen da

## El Correo Español Ofertas de empleo

Manuel Alcántara

El ex policía José Amedo trabajará en una consul-toría empresarial y su compañero Michel Domínguez será representante comercial. O sea, que van a seguir siendo trabajadores por cuenta ajena tan pronto como la Administración penitenciaria les conceda el régimen abierto. Ambos re-clusos, condenados a más de 100 años de prisión por actividades terroristas vinculadas a los GAL, desean ardientemente reintegrarse en la so-También el Gobierno

ciedad. desea, con no menos ardor, que se reintegren: podrían impacientarse y decir que esas bocas son suyas. Además, si están en libertad tantos ladrones, ¿por qué no van a estarlo dos policías? Está claro que alguien pensó, en determinado momento de la vida española, que donde las dan las toman y que había que pagar con la misma moneda. Los tratos son los

tratos y no es justo que a estos dos funcionarios les salgan los tiros por la culata. Aparte quedan los problemas morales, que los políticos no suelen poner habitualmente en primer plano. ¿Se debe emplear el terror en la lucha anti-terrorista? ¿es lícito asesinar a los asesinos? Si admitimos esas cosas, también debemos admitir la licitud de comerse a un caníbal. Tanto Amedo como Domínguez han encontrado su puesto al sol mientras estaban a la sombra. Se demuestra que no están tan difíciles las colocaciones como se viene diciendo. (..) Ni siquiera han tenido que recurrir al INEM.(..)

# Diario de Navarra **Broncas**

Andrés Aberasturi

Es sorprendente. España, en sus relaciones con el exterior, es toda ella un Gibraltar: siempre tenemos la razón, siempre nos la dan, siempre resultamos los vencedores morales, nos pasamos la vida saltando de la «enérgica protesta» a «establecer un clima de diálogo», pero el peñón sigue siendo de ellos. Y salta la chispa, porque alguna vez tenía que saltar



Ferreres en "La Vanguardia", 23-VII-94

que ya son muchos años aguantando traca, en lo de la pesca y se le pilla a un pesquero francés con las manos en las redes ilegales. Qué hacen nuestras patrulleras?
Ponerse delante de los buques españoles para impedirles —y encima sin éxito— llevar a puerto la prueba del delito. Inmediatamente una patrullera francesa trinca a un pesquero español y el responsable de pesca español asegura que el apresamiento no tiene nada que ver con la guerra del bonito, que era un control rutinario; me pregunto ante semejante teoría qué sentirán los pescadores si yo, que me mareo viendo los barcos

pasar, siento unos irrefrenables deseos de agarrar por las solapas al responsable en cuestión al menos para que se despierte porque una de dos: o tiene pesadillas o es tonto. (..) Yo no re-cuerdo nunca que la Armada Española haya apresado a un pesquero marroquí o francés; apresó una vez a un barco ecologista y se les escapó a la noche siguiente; lo que sí tengo delante de mí son las cifras de las importaciones y exportaciones de pescado entre Francia y España y son para llorar: la diferencia a favor de Francia desde el 85 aumenta más

y más cada año. (..) Cuando se entra en el Mercado Común so los pantalones bajados por capados por capado po de una prisa más política que na pues la verdad, cuesta mucho n cuperar la compostura, la cressi lidad y esa autoridad moral todos nos reconocen pen per por lo visto no sirve más que pa que González suene como se tuto del invento y que se la m bado especialmente en la agrico tura, la ganadería y la pesca esp

# El País SOS Ruanda

Editorial (..) Si muere Ruanda, la repu sabilidad no será exclusivament de la locura homicida de sis es cionales. Será de la potencia de nial belga, que hasta 1960 ras sobre el odio racial cínicame soure el odio racial cinicam fomentado; de Francia, que hi-gado la baza de los huta so medro de presencia polífica el zona; de EE.UU., de toda la países —sin excluir a Espá-que han mirado nara una se que han mirado para otra cuando la ONU ha pedido con contra contr gentes para canalizar la ana Esa responsabilidad será de no nosotros. No se puede tolere muera Ruanda.